

# 1766

## COMPOSICIÓN DEL CABILDO

### CORREGIDOR:

José Bazarte (hasta octubre)

Miguel de Sesma y Escudero (desde el 30 de octubre)

### REGIDORES:

Juan de Neyra

Gaspar Hurtado de Mendoza

José Ángel de Cuevas Aguirre y Avendaño

Miguel Francisco de Luego y Terreros

Mariano Malo Antonio Méndez Prieto y Fernández

José González de Castañeda

Pablo Madrazo de la Escalera, marqués del Valle de la Colina

Juan Lucas de Lasaga

Francisco José de Avendaño Villela y Souza

Francisco Antonio de Casuso y Peña

Luis María de Monroy y José de Gorráez

### 174. Enero 1

ALCALDES DE MESTA. Los alcaldes ordinarios hacen la entrega de varas y se les nombra de mesta.

ALCALDES ORDINARIOS. Elección y juramento de José María de la Cotera y Rivaschacho y el capitán Juan Martín de Astiz.

### 175. Enero 2

RENTAS. Por orden del juez superior, que se informe al mayordomo de propios sobre la renta que produce la plaza.

ELECCIÓN DE OFICIOS. Cargos por turno: alférez real, Antonio de Casuso y Peña; fieles ejecutores, Gaspar Hurtado de Mendoza y Francisco Avendaño. Cargos por elección: procurador general, José González de Castañeda; diputado de mesa de propios, el marqués del Valle de la Colina; juez veedor de aguas, el alguacil mayor; obrero mayor, el alguacil mayor; diputado de la Alhóndiga, Antonio Méndez Prieto y Fernández; alcalde de la alameda, el marqués del Valle de la Colina; alcalde del rastro y veedor de la Piedad, el alférez real; juez y administrador de puentes y mesillas de la plaza mayor, Jesús María Monroy; secretario de cartas y consultas, el marqués del Valle de la Colina; diputados de policía, se hace proposición al virrey para elegirlos. Continúan en sus cargos:

porteros almotacenes: Diego López de Marchena y Miguel Blanco de Avilés; teniente de Guadalupe y Popotla, los que el corregidor nombre; alcalde de la Alhóndiga y mayordomo de los maíces del Pósito, Antonio Martínez Ruvalcaba; escribano de la Alhóndiga, Juan Manuel Hidalgo; procuradores de causas de la Audiencia ordinaria: Manuel Francisco Aispurúa, José Ruiz Lozano, José de Arriaga, Miguel Romo, Nicolás Moreno, José Zavala, Ignacio Pérez Tagle, Manuel José Estrada, Mariano Alfonso Ladrón de Guevara y Juan Mariano del Rayón; contador de propios, Francisco del Barrio Lorenzot; tesorero mayordomo de propios y rentas, Juan Atanasio Cervantes; capellán del santuario de los Remedios, Manuel Rodríguez Larrea; alarife mayor, Idelfonso de Iniesta Bejarano; intérprete de la Alhóndiga, Diego López de Marchena; alguacil de la pila de la plaza, Manuel Arriaga; alcalde veedor de la carnicería mayor, Matías de Cabrera; veedor de matadero, José Meléndez; fieles repesadores, los que tienen nombrados; médico cirujano de la cárcel pública, Francisco Camarena; cirujano, Miguel Gálvez; boticario, Marcos Manuel de la Vega; administrador de la cobranza del vino, vinagre y aguardiente, Juan Manuel Hidalgo; administrador de la cobranza de tres cuartillas, Pedro Alles Díaz.

176. Enero 9

ALCALDES ORDINARIOS DE PUEBLA. Antonio Calvo Viñuales y Fabián, y Pedro de Ovando Rivadeneira y Ledesma notifican por carta al Cabildo su nombramiento como tales.

AUDIENCIA ORDINARIA. Pide al Cabildo que para prevenir los males que causan ciertos escritos sin firma, se acepten únicamente firmados por los procuradores de número. Que se pongan en los portales de la diputación rótulos con penas a los contraventores.

PROCURADOR DE LA AUDIENCIA. El contador de la Ciudad examinará a Mariano José López Rayón, oficial de la pluma, para procurador de la Audiencia ordinaria.

ESCRIBANÍA DE POLICÍA. Se comprobarán los méritos que presenta Felipe Antonio de la Peña para ocupar la escribanía.

REAL BENEFICENCIA. Que el Cabildo informe a la real beneficencia sobre todo lo referente a José Velázquez de Lorea y Merino.

OBRAS PÚBLICAS. Que las memorias de las obras públicas del sesenta y cinco pasen al contador.

CUENTAS DEL PÓSITO. Antonio Martínez Ruvalcaba, alcalde de la Alhóndiga y mayordomo de los maíces del Pósito, presenta la cuenta a su cargo.

PROPIOS. El procurador general acepta los fiadores presentados por Antonio de Leca y Guzmán, tesorero y mayordomo de la Ciudad, para las fianzas del seguro de los propios de la Ciudad.

177. Enero 15

JUZGADO DE LA POLICÍA. Se obedecen los nombramientos dados por el virrey

de las personas propuestas por el Cabildo para el juzgado de Policía, quedan en dicho cargo: Luis María Monroy, Juan Lucas de Lasaga y el marqués de la Colina. El virrey aprobó la elección de Luis María de Monroy y Luyando para juez administrador de puestos y mesillas de la plaza mayor.

PROCURADOR DE LA AUDIENCIA. El contador de la Ciudad encontró apto a Mariano José López Rayón, procurador de la Audiencia ordinaria. El Cabildo le dio el nombramiento y prestó juramento.

178. Enero 23

MILICIAS. Se acordó volver a tratar el asunto de milicias en el Cabildo para presentar las peticiones al virrey.

MAQUINA PARA INCENDIOS. Se aceptó que Pedro Banbert haga una máquina o bomba para incendios, que será probada frente a algunos miembros de la Ciudad, y entonces se decidirá lo que corresponda.

179 [no tiene fecha]

MILICIAS. El procurador general informa al Cabildo que sobre los asuntos de milicias no es posible hacer pedimento debido a las circunstancias críticas del negocio; sólo se puede dar testimonio de los asuntos a su majestad. Respecto a la representación que se haga al virrey, el Cabildo aceptó los términos propuestos por el procurador general y en los que la Ciudad hace presente al virrey la lealtad y obediencia que le merecen sus juicios.

180. Febrero 4

NUESTRA SEÑORA DE LORETO. Se pasa al procurador general la carta recibida sobre lo acaecido en el novenario de Nuestra Señora de Loreto y la real cédula que recibió el Cabildo eclesiástico.

MEDIA ANATA. Se recibió el real derecho de media anata sobre lo que causan los examinados y los veedores en sus elecciones y la carta del juez privativo del real derecho de media anata sobre lo que causan los examinados y los veedores en su elecciones.

PROPIOS. Se acordó pasar al contador la cuenta presentada por el tesorero de la Ciudad referente a los propios y rentas.

REAL AUDIENCIA. Que a nombre de la Ciudad se haga lo que convenga para que personas de la Real Audiencia no se adelanten en las ceremonias religiosas a los representantes de la Ciudad.

181. Marzo 6

MILICIAS. El procurador general presenta la cuenta del vestuario para los

milicianos blancos y pardos. Los regidores firmaron la minuta que va a ser presentada al virrey

182. Marzo 7

VISITADOR GENERAL. El corregidor informó de la publicación que se hizo anunciando la llegada del visitador. Se nombraron dos comisarios para presentarse ante el visitador José de Gálvez.

183. Marzo 12

MATRIMONIO DEL PRÍNCIPE. Se resolvió volver a tratar en otro cabildo lo referente a las celebraciones por el matrimonio del príncipe Carlos.

CABILDO ECLESIAÍSTICO. Que el procurador informe sobre la real cédula que recibió el Cabildo eclesiástico, en la que el rey pide a la Ciudad asistir a las ceremonias religiosas que le corresponden. Se acordó hacer manifiesto a su majestad del desagrado de la Ciudad por la falta de atención del Cabildo eclesiástico con ella.

MAQUINA PARA INCENDIOS. Que asistan a probar la máquina para los incendios el corregidor, regidor decano, obrero mayor, procurador general y el catedrático en matemáticas de la Ciudad, Joaquín Velázquez.

PORTERO DEL CABILDO. Pasa al procurador general el pedido del portero del Cabildo, Miguel Blanco Avilés, para que se le adjudique la vivienda de la torrecilla de la esquina de la Alhóndiga.

CATEDRÁTICO DE VÍSPERAS. Se acordó hacer un informe a la real benignidad conforme lo pide Gregorio Pérez Cansio y Cuna, catedrático propietario de vísperas de teología en esta Universidad.

VISITADOR GENERAL. Informaron al Cabildo los comisarios nombrados sobre la presentación que hicieron ante el visitador a nombre de la Ciudad.

184. Marzo 17

MILICIAS. Que el procurador general prepare un informe al virrey sobre las protestas de los diferentes gremios por el superior decreto de 15 de diciembre, relacionado con la participación de los gremios en las milicias.

MEDIA ANATA. Que el procurador general presente un pedimento al juez privativo del real derecho de media anata en el que se muestra que los capitulares y el procurador no tienen que pagar impuesto por una concesión especial que se hizo a esta Ciudad.

CIRUJANO MAYOR DEL REGIMIENTO DE AMÉRICA. Se acordó responder a José Díaz, cirujano mayor del regimiento de América, que no recibirá sueldo por su ejercicio.

HIDALGUÍA. Se pasa al procurador general la petición de Francisco de Páramo sobre su hidalguía.

DATA DE AGUA. Que se pasen los autos de la data de agua del marqués del Valle, al abogado y contador de la Ciudad para que haga la tasación.

DATA DE AGUA. Se acordó que Antonio Méndez Prieto y Fernández ceda la data de agua a Domingo de la Mota, haciéndose los arreglos que propone el perito, para que no se dañen las cañerías del barrio y hospital.

CAÑERÍA. Laureano Gregorio del Águila, gobernador de la parcialidad de San Juan de común y los naturales del barrio de Santa Cruz Acatlán, alias San Antón Tepito, pide que no se dañen las cañerías del barrio al cederle la data a Domingo de la Mota.

PÓSITO. El procurador general pide que se reintegre lo que se tomó del arca del Pósito, para dar cuenta a España.

185. Marzo 18

MATRIMONIO DEL PRÍNCIPE. El virrey pide al Cabildo que prepare las celebraciones para el desposorio del príncipe.

MILICIAS. Se decidió enviar al rey la representación sobre las milicias y la instrucción para el apoderado que hizo el procurador general. Se vio la libranza que para los negocios de España envía Juan Lucas de Lasaga.

CABILDO. El virrey concede el permiso para buscar el dinero para la Ciudad, según como pide el fiscal.

CABILDO. Acordó el Cabildo que para el próximo jueves se celebre junta con el superintendente.

186. Marzo 20

MATRIMONIO DEL PRÍNCIPE. Se acordó para celebrar los desposorios del príncipe Carlos proponer al virrey luminarias en la plazuela del Volador, juegos artificiales y toros. Que se repartan propinas para dichas fiestas, y que se avise al superintendente para que se haga el auto correspondiente.

187. Abril 26

CÁRCEL PÚBLICA. Los diputados de mesa de pobres piden al Cabildo que ponga remedio a las necesidades de los presos pobres en la cárcel pública.

AGUA. Se vio la tasación de cuentas hechas por José Antonio de Ochaga en los autos de agua, entre Antonio Xinuécio y el conde del Valle.

AGUA. Se acordó que hagan vista de ojos el juez veedor de agua, el procurador general y el alarife mayor, para certificar que la data de agua que cedió Antonio Méndez Prieto y Fernández al cura Domingo José de la Mota, no perjudica al hospital de San Antonio Abad ni al barrio.

MILICIAS. Que el procurador general haga el informe de los autos para los arbitrios del vestuario de los milicianos, de que el comercio de la Ciudad debe declararse exento de contribuir para dicho vestuario.

188. Mayo 28

MILICIAS. Se trató sobre la nominación de oficiales para las milicias formadas en la ciudad, ya que de acuerdo a las ordenanzas la Ciudad nombrará, de coronel para abajo, ternas que se presentarán al comandante general y al virrey. Que cada uno de los señores presente una lista de sujetos beneméritos.

HIDALGUÍA. Sobre la hidalguía de Francisco Páramo, se acordó como propone el procurador general quedando los originales que presentó en el nobiliario de esta Ciudad y que le den los testimonios que pide.

FAMILIAR DEL SANTO OFICIO. Quedó asentado en el libro de Cabildo el título de familiar del Santo Oficio de la Inquisición que dieron a Sebastián López de Ortuño.

189. Mayo 30

MILICIAS. Se despacha billete para volver a tratar el lunes sobre los sujetos que se propondrán para los empleos, desde coronel para abajo.

190. Junio 2

CABALLEROS. Se hizo lista de los caballeros y se acordó que se escriba carta por el corregidor y el regidor decano, convocándolos a todos.

191. Junio 6

CABILDO ABIERTO. Se leyó la carta en que se hace la convocatoria para cabildo abierto a todos los caballeros de la lista. Se asienta en el libro el nombre de todas las personas asistentes.

MILICIA. Se informó a los caballeros que la Ciudad, a nombre del rey, que deben elegir entre ellos a los altos puestos de la milicia que se está formando. Todos los asistentes se manifestaron dispuestos a servir al rey.

192. Junio 7

MILICIAS. Salieron el procurador general y el regidor Lasaga a informar al virrey sobre lo ocurrido en el cabildo anterior y a recibir instrucciones para hacer las elecciones de milicias.

MILICIAS. El comandante Villalta se opuso ante los representantes enviados por la Ciudad a que ésta presentara la terna para la elección de los cargos de milicias, alegando que el rey le había otorgado ese derecho, junto con el virrey. El Cabildo decidió recurrir al rey haciéndole ver que a esta Ciudad se le debe dar el derecho que tienen las ciudades españolas de escoger la terna para los oficiales de la

milicia. Por ahora se decidió enviar la lista de los caballeros y sus méritos al comandante y al virrey.

CABILDO. Que se borre de la lista de los que se convidan a las funciones de la Ciudad a José González Calderón y a su hijo, en vista de lo que expuso el portero al Cabildo.

193. Junio 14

PROCURADOR GENERAL. Se firman los billetes para el comandante y para la consulta de arbitrios que presentó el procurador general.

ACEQUIAS. Pasa al contador la cuenta de limpia de acequias hecha por el corregidor.

ABASTO DE CARNE. Que se den pregones para buscar postores para el abasto de carnes de la ciudad de Zacatecas.

HERRADORES. Que el procurador general informe sobre lo que resulte del pleito que el gremio de herradores y albéitares llevan con el supremo gobierno.

194. Junio 21

HIDALGUÍA. Se registró en el libro de despachos de hijosdalgo a Ildelfonso Antonio de Iniesta Bejarano y Durán, alarife mayor de esta Ciudad.

AGUA. Que el juez veedor de aguas, el procurador general y el alarife mayor vean el asunto de la toma de agua que solicita Francisco González Campiza.

AGUA. Se cobren los autos referentes al marqués del Valle y Antonio Xinuocio.

CORREGIDOR. A petición de José de Huizi, se hará el informe correspondiente por los servicios presentados a la Ciudad como teniente corregidor en el partido de San Esteban.

CABILDO ECLESIAÍSTICO. Informó el procurador general sobre la consulta que se va a hacer al rey por la real cédula librada al Cabildo eclesiástico. Se acordó que se ponga en limpio y se firme.

195. Julio 10

PULQUE. El juez de plaza, Luis María de Luyando, presenta al cabildo las quejas de varias mujeres que desocuparon sus puestos, porque se les prohibió vender pulque. Se cita a junta al juez superintendente para resolver el problema.

JUEZ VEEDOR. Se acordó pasar al contador la cuenta presentada por José González de Castañeda, juez veedor en el periodo de 1763 y 64.

AGUA DE SANTA FE. Que pase al contador la cuenta de lo erogado en la obra de agua de Santa Fe hasta Molino del Rey.

PROCURADOR DE NÚMERO. Que se haga constar lo referente a las propinas por procurador del número de esta Real Audiencia, como indica Juan Atanasio Cervantes.

CABALLEROS. Se le den seis pesos a cada uno de los porteros de maza de esta

Ciudad por el trabajo que tuvieron en la citación de caballeros para el cabildo abierto.

HIDALGUÍA. Se siga viendo la información presentada por Antonio Iniesta Bejarano y Durán, en la que dice ser hijodalgo, para que se presente a quien lo conozca y luego pase al procurador general.

196. Julio 16

HOSPITAL DE SAN HIPÓLITO. Que se celebre junta con el superintendente para dar testimonio al rey sobre los autos promovidos por José de la Peña, prior del hospital de San Hipólito, para conseguir como pensión perpetua el producto de una tabla de carnicería para el abasto en aquel vecindario.

VIRREY. El marqués de Croix notifica a la Ciudad su llegada y nombramiento como virrey.

RECIBIMIENTO DEL VIRREY. Se eligieron dos comisarios entre los regidores para cumplimentar al virrey en las siguientes ceremonias: para recibirlo en Puebla, para el día que entre en el santuario de Guadalupe, en el recibimiento que se le hace en el real palacio de esta corte, para el arco triunfal que se pone en la esquina de Santo Domingo, en la entrada pública para la solicitud del caballo, disposición de la silla, etc.

RECIBIMIENTO DEL VIRREY. Para los gastos por el recibimiento del virrey se celebrará junta con el superintendente.

NOBLEZA. Que pase al procurador general la petición de nobleza de Antonio Barroso Villamayor Torrubia.

REGIDOR. Queda asentado en el libro de Cabildo el título de regidor llano de esta Ciudad, comprado al rey por Pablo Madrazo de la Escalera Reuda y Velasco, marqués del Valle de la Colina.

197. Julio 23

CORREGIDOR. Carta del corregidor Miguel de Sesma, en que informa de su llegada a Veracruz.

RECIBIMIENTO DEL VIRREY. Que se pase al contador la cuenta presentada por Francisco de Casuso y Peña, regidor de la Ciudad, como diputado de la fiesta de toros que se efectuó para el recibimiento del virrey marqués de Cruillas.

RECIBIMIENTO DEL VIRREY. Juan Atanasio Cervantes, procurador de esta Real Audiencia, pide al contador de la Ciudad que certifique en los libros de la Contaduría que en las fiestas que se acaban de celebrar no se le repartió boleto de lumbrera ni propina de reales.

AGUA. Queda testimonio de que Antonio Xinuocio renuncia, dejando a la voluntad del conde del Valle la cantidad de lo regulado por el tasador de cuentas.

HIDALGUÍA. Se ponga en citación con el procurador general, la información entregada al Cabildo por Ildefonso de Iniesta Bejarano y Durán, sobre los asuntos de su hidalguía.

CABALLERÍA. A petición del licenciado Manuel María Ramírez de Arellano Velasco y Ceballos, se dará testimonio en pública forma y manera sobre la

caballería de sus antepasados.

AGUA. Pase al procurador general la petición de data de agua que hace Joaquín del Paso.

198. Agosto 1

ARZOBISPO DE MÉXICO. Se recibió carta del obispo de Placencia que desde Puebla notifica al Cabildo su nombramiento como arzobispo de la iglesia de esta ciudad.

199. Agosto 6

ARZOBISPO DE MÉXICO. Se recibió billete del Cabildo eclesiástico en que informa la llegada del arzobispo Francisco Antonio Lorenzana Buitrón al santuario de Guadalupe; pide además que el Cabildo nombre diputados para tratar sobre el acompañamiento del arzobispo hasta la plaza mayor. El Cabildo contesta que está dispuesto a observar la costumbre respecto al acompañamiento hasta la plaza de la ciudad y que el Cabildo eclesiástico debió de nombrar diputados para tratarlo en el cabildo.

200. Agosto 19

ARZOBISPO DE MÉXICO. El arzobispo informa al Cabildo que recibió las bulas y palio para tomar posesión del arzobispado. Se nombran comisarios para que cumplimenten al arzobispo.

NUESTRA SEÑORA DE LORETO. Se volvió a ver la real cédula sobre el asunto del novenario de la virgen de Loreto de 1762, para tratarlo con el nuevo arzobispo. Se acordó volverlo a ver con la asistencia de los demás regidores.

201. Agosto 21

ARZOBISPO DE MÉXICO. El obispo Francisco Antonio Lorenzana Buitrón informa el día y la hora en que tomará posesión del arzobispado.

PENDÓN REAL. Queda como testimonio de Francisco Antonio Casuso y Peña, alférez real en turno, que el real pendón de la Ciudad está guardado en el Ayuntamiento desde la fiesta de san Hipólito.

MILICIAS. El Cabildo no está de acuerdo con el nombramiento de coronel que se dio a José de Aro y Otal, ya que no es de los listados que se remitieron al comandante y al virrey y que sus antecedentes muestran la irrelevancia, pues no está asentado en los libros de nobleza. Se acordó notificar al marqués de Croix el agravio que se le hace a esta Ciudad.

PENDÓN REAL. Certificación sobre la salida del real pendón hacia el convento de San Hipólito y su regreso al Ayuntamiento.

202. Agosto 22

CABILDO ECLESIAÍSTICO. Que se despache billete al Cabildo eclesiástico para disculpase por no asistir al convite hecho por los capellanes del coro.

CABILDO DE LA CIUDAD. Que si el provisor de este arzobispado tiene preferencia en los asuntos de coro, el Cabildo de la Ciudad se retirará a su asiento en el cuerpo de la iglesia. Que se envíe esta proposición al arzobispo.

ARZOBISPO DE MÉXICO. El arzobispo satisfizo al corregidor en todo lo acordado en el Cabildo; no se notó falta alguna en el paseo, iglesia ni en el coro.

203. Agosto 23

MILICIAS. Informan Juan de Neira y José Ángel Cuevas Aguirre de haber cumplimentado al virrey, y que éste les dio consuelo respecto al nombramiento de coronel del regimiento de las milicias, con el que la Ciudad no está de acuerdo; esperan además conseguir un decreto en el que a la entrada del virrey, la Ciudad le aguarde a comer en su palacio. Se acordó enviar en la embarcación mensual reclamo y testimonio que se ha hecho al marqués de Croix.

CABILDO ECLESIAÍSTICO. Se firmó el billete para el deán y Cabildo sobre la falta de convite para los dos padres capellanes.

204. Agosto 27

MILICIAS. En vista de la disposición del virrey de escuchar a la Ciudad en lo referente a los empleos de coronel y teniente coronel, se acordó que la diputación de milicias trate de conseguir del virrey un decreto para que se pase a la proposición.

205. Agosto 28

VIRREY. Se vio real cédula en la que se notifica a la Ciudad el nombramiento del marqués de Croix como virrey, gobernador, capitán general y presidente de la Real Audiencia de este reino.

206. Agosto 29

MILICIAS. El virrey expresó a la diputación de milicias que le propusiesen sujetos para los empleos de coronel y teniente coronel.

CABILDO. Se acordó citar a cabildo para esta tarde.

207. Agosto 29

MILICIAS. Se acordó proponer al virrey la siguiente terna: para ocupar el cargo de coronel: conde Santiago marqués de Salinas y adelantado de Filipinas; Luis María de Monroy y Luyando, regidor perpetuo de la Ciudad; Juan Antonio Sollizo de Neira y Quiroga, alguacil mayor; para teniente coronel: Luis María de Monroy y Luyando; José de Gorráez y Malo, primogénito del mariscal de Castilla; Alejandro Manuel de Acevedo Cosío, primogénito del marqués de Uluapa.

208. Agosto 31

MILICIAS. Se leyó billete del visitador José de Gálvez en el que informa que el rey concede a Domingo Ignacio de Landizábal y Juan José de Echeveste merced en sus órdenes militares y pide al Cabildo los incluya en las propuestas para milicias. La diputación de milicias informó al virrey sobre dicho billete.

CABILDO ECLESIAÍSTICO. El deán y Cabildo informó que por olvido los padres capellanes no pasaron a las casas de los capitulares y ministros de la Ciudad.

MILICIAS. Se asienta en el libro de Cabildo una copia de la representación que se va a entregar al virrey en la que se le informa por escrito sobre el billete enviado por el visitador de Gálvez, haciendo hincapié en la obediencia que deben a éste por ser representante del rey. Se asientan también las peticiones hechas al virrey de Cruillas sobre las ordenanzas de milicias, haciendo hincapié en que la Ciudad debe proponer y nombrar a los naturales del país, cosa que se desobedeció al nombrar a José Aro y Ota. Se hacen constar a las dos personas nombradas en el billete del visitador para los cargos de Capitanes se les tomará como excepción a la regla, por ser europeos.

209. Septiembre 4

ARZOBISPO DE MÉXICO. El arzobispo invita al Cabildo a la función del sagrado palio.

ARZOBISPO DE MÉXICO. Que los comisarios de fiestas organicen, conforme a la costumbre, las luminarias en calles y balcones, arcos y atabales para cumplimentar al arzobispo.

MILICIAS. En billete al Cabildo, el virrey se muestra dispuesto a conceder preferencia a los naturales del país para la milicia, pero hace ver que no se deben desdeñar a otras personas sólo por ser europeos.

MILICIAS. Se acordó que se propongan los sujetos mencionados en el billete del visitador para dos compañías de Capitanes y se indemnice a la Ciudad en la corte.

MILICIAS. Se trató la nominación de los oficiales para las ocho compañías.

NUESTRA SEÑORA DE LOS REMEDIOS. Informó el corregidor que el virrey pidió que se traiga a la catedral la imagen de Nuestra Señora de los Remedios, para el novenario por el regreso de la flota.

210. Septiembre 5

MILICIAS. Se formaron las ternas para las ocho Capitanías y las diez plazas de alférez de las compañías para presentar al virrey.

REGIDOR, ALGUACIL MAYOR. Queda asentado en el libro de Cabildo el título de regidor alguacil mayor otorgado por el rey a Juan Neyra y Quiroga, como mayor postor.

NUESTRA SEÑORA DE LOS REMEDIOS. Se dio cuenta de la elección que hizo de rector, diputados y demás oficiales de la cofradía de Nuestra Señora de los Remedios.

211. Septiembre 13

PAN Y CARNE. El virrey, por medio del corregidor, pide al Cabildo que se trate sobre la mala calidad del pan y de las carnes, y de los fraudes que se cometen en estas materias para que se envíen regidores para comprobar la situación.

MILICIAS. José Ángel de Aguirre pidió testimonio de que se le puso en primer lugar del coronelato, antes de celebrarse el cabildo abierto.

212. Septiembre 16

VAGABUNDOS. El virrey manda al Cabildo copias del bando que se debe publicar para informar que las personas sin oficio ni ejercicio que se encuentran en la ciudad, serán tratadas como vagabundos aplicándoseles las penas correspondientes.

213. Septiembre 17

PANADEROS. Se informe al virrey sobre las providencias que se están llevando a cabo contra los abusos de los panaderos y tenderos.

ALCALDE ORDINARIO. Se designó a Gaspar Hurtado de Mendoza para despachar como alcalde ordinario interino por ausencia de José de la Cotera.

CERTIFICACIÓN. Que se dé la certificación que pide José Ángel Aguirre.

241. Octubre 6

ENCOMENDERO DE LA ALHÓNDIGA. Se pasa al procurador general la citación para la información de que no es vil el oficio de encomendero de la Alhóndiga y sobre la nobleza de José de Aro y Otal.

HERRADORES Y ALBEITERÍA. El procurador general hace un informe al virrey sobre el desacuerdo del gremio de herradores y albeitería con las nuevas ordenanzas que afectan su comercio.

GOBERNADOR DEL ESTADO. Que pasen al superintendente los autos

correspondientes al sitio pedido en 1762, ya que el gobernador del estado quiere que se resuelvan.

FAMILIAR DEL SANTO OFICIO. Queda asentado en el libro del Cabildo el nombramiento de familiar del Santo Oficio de la Inquisición de León José Peñarroja.

215. Octubre 9

ENTRADA DEL VIRREY. Se trató sobre la entrada pública del virrey y se acordó dar billete para próximo cabildo.

NOBLEZA. Que pasen al procurador general los asuntos de nobleza de Francisco José Pérez Cansio y Marcelino Manuel José Pérez Cansio.

NUUESTRA SEÑORA DE LORETO. Que se pase a la secretaría del arzobispo la real cédula referente al novenario de María Santísima de Loreto.

LIMPIEZA DE ACEQUIAS. Pase al contador la cuenta de limpias y acequias presentada por Miguel Francisco Lugo y Terreros.

SOLAR DE LA CIUDAD. Pedro Robles solicita un solar que pertenece a la Ciudad.

AGUA. El procurador general respondió a José Gregorio del Pino sobre la data de agua que quiere trasladar, que pase al procurador general el asunto de la data de agua de Felipe Antonio Barnuevo.

216. Octubre 10

ENTRADA DEL VIRREY. Se acordó consultar al virrey sobre lo correspondiente a su entrada pública.

217. Octubre 14

BEBIDAS PROHIBIDAS. El virrey informa por billete al Cabildo del nombramiento de Jacinto Martínez de la Concha, como juez de bebidas prohibidas, y acerca del bando que se publicará con las nuevas disposiciones para que no se vendan mieles prietas o de purga y que no se fabriquen alambiques sin la licencia del gobierno superior.

CERTIFICACIÓN. Sobre la certificación pedida por Miguel de Lugo en 1765, se acordó como pide en todo el procurador general.

218. Octubre 19

JUEZ DE LA ACORDADA. Que se pase testimonio a la real sala del crimen sobre el nombramiento de Jacinto Martínez de la Concha como juez de la Acordada, y de las facultades que se le otorgaron para el desempeño de dicho cargo.

219. Octubre 20

ACORDADA. Sobre el decreto que se vio en el cabildo pasado, se acordó que pase el procurador general a exponer lo que se ha convenido y que se le franqueen todos los documentos que necesite y las cédulas de la erección de la Acordada.

BEBIDAS PROHIBIDAS. Se vio la representación que el procurador general presentará al virrey sobre la prohibición del expendio de miel prieta.

REGIDOR. Francisco de Avendaño presentó el título de renuncia del oficio de regidor de José de Cuevas Aguirre y Espinosa en favor de su hija María Josefa; en virtud de su nombramiento como teniente de este empleo.

220. Octubre 27

MILICIAS. Que pase a junta con el superintendente la petición de Juan Altamirano Velasco, coronel del regimiento provincial de la infantería de la Ciudad, para que se le destine un maestro armero.

NUESTRA SEÑORA DE LORETO. Se ponga en los autos correspondientes la respuesta del arzobispo a la real cédula del novenario de Loreto que envió a esta Ciudad.

CORREGIDOR DE MÉXICO. Miguel de Sesma participa a la Ciudad su llegada para tomar posesión de su corregimiento. Se acordó que los comisarios de fiestas lo visiten.

221. Octubre 30

CORREGIDOR DE MÉXICO. Los comisarios de fiestas fueron por el coronel Miguel de Sesma Escudero, para que ocupara las habitaciones correspondientes al corregidor en las casas del Ayuntamiento. Se asienta en el libro del Cabildo el real título otorgado por el rey a Miguel Sesma y Escudero para corregidor de esta Ciudad. Se ponen a continuación los testimonios del reconocimiento del nombramiento, de la mayor real hacienda; de José de Gorráez, encargado de los libros de escribanía del gobierno, de la Real Audiencia y del virrey. Queda tomada razón de la lectura del título, en la contaduría general de la real hacienda.

REAL JUSTICIA. El coronel José de Bazarte entrega a Miguel de Sesma Escudero la insignia de la real justicia, la que queda en posesión del empleo de corregidor.

222. Noviembre 1

MILICIAS. Que los señores de la diputación de milicias se presenten al virrey, por la cuenta del vestuario de milicias.

223. Noviembre 6

ENTRADA DEL VIRREY. Se nombran como comisarios a Mariano Malo y Juan Lucas de Lasaga para acompañar ante el virrey al regidor Antonio del Solar Iglesias, en representación de la ciudad de Santiago de Querétaro.

224. Noviembre 11

LUTOS. José de Gorráez, como secretario superior del gobierno, entregó dos decretos al Cabildo: uno para que se publique en la forma regular la muerte de Isabel de Farnesio, reina madre, y el otro para que por bando se informe a los vecinos que durante seis meses vistan de riguroso luto. Queda asentada en el libro de Cabildo la real cédula que informa de la muerte de la reina.

LUTO. El virrey indicó al Cabildo el bando que se debe publicar y las disposiciones que se deben tomar para las manifestaciones de condolencia por la muerte de la reina. Se exceptúa del luto a los indios, a los pobres y a las personas de servicio.

HONORES AL VIRREY. Se acordó que para propinas y lutos se cite a junta con el superintendente. Para presentar los honores al virrey, se envía en representación a Lucas de Lasaga.

225. Noviembre 20

ENTRADA DEL VIRREY. Se nombrarán comisarios para acompañar ante el virrey a Juan Antonio Bernardo de Quiroz, como representante del Cabildo de San Luis Potosí. El Cabildo de la ciudad de Antequera envía dos de sus capitulares para cumplimentar al virrey, acompañados por los comisarios que nombre el Cabildo de esta ciudad.

AGUA. Visto el testimonio del procurador general, se acordó hacer como pide Felipe Antonio Barnuevo respecto a su data de agua.

HIDALGUÍA. Se trate en próximo cabildo el asunto de la hidalguía de Ildfonso Antonio de Iniesta y Bejarano.

ALHÓNDIGA. Que se dé por citada la Ciudad, por José de Aro y Otal, en el asunto de no ser vil el oficio de encomendero de la Alhóndiga, y que pase al procurador general.

RECIBIMIENTO DEL VIRREY. Pase al procurador general la cuenta que presenta José González de Castañeda por el recibimiento del virrey.

226. Noviembre 28

FIESTA DE SAN GREGORIO. Se acordó enviar disculpas al virrey en respuesta al billete en que les pide aclaración sobre la inasistencia del Cabildo a la fiesta de San Gregorio Taumaturgo, según lo informó la Real Audiencia.

AGUA. Que pase al procurador general, el pedimento de Felipe Antonio Barnuevo para que la data de agua de su casa se verifique en la huerta de Juan de Arteaga.

CARTA A ESPAÑA. Que se escriba al apoderado de España.  
PROCURADOR. Que el procurador general haga representación con concha por el rigor con que procede contra el "Chinguirito".

227. Diciembre 1

MIEL. El virrey informa al Cabildo del bando que se publicó para que por ahora se venda la miel que introducen a la capital los dueños de trapiches y de ingenios. Se nombraron comisarios para dar las gracias.

FIESTA DE SAN GREGORIO. Se acordó citar a cabildo para tratar la representación sobre la no asistencia a la fiesta de San Gregorio.

REAL AUDIENCIA. Proposición para que se sepa la jurisdicción que la Real Audiencia tiene sobre la Ciudad.

228. Diciembre 2

FIESTA DE SAN GREGORIO. Se acordó firmar la consulta hecha en cabildo de 29 de noviembre, sobre la no asistencia a la fiesta de San Gregorio. Que se tenga presente para cuando convenga la proposición hecha en el cabildo pasado.

ENTRADA DEL VIRREY. Pase al contador la cuenta presentada por Luis de Monroy Guerrero y Luyando, comisario en el recibimiento del virrey.

VIRREY. Juan Lucas de Lasaga y José de Gorráez informaron de su visita al virrey.

229. Diciembre 4

PADRÓN DE LA CIUDAD. El virrey pide al Cabildo que se saque un padrón en limpio con demostración de todas sus calles, barrios y arrabales. Se cite al superintendente para los gastos. Que se publique en bando para que los que viven en las casas tengan obligación de mantener el numeraje que tienen.

MILICIAS. Sobre la casa para asamblea de blancos y pardos que los diputados de milicias pasen a ver al virrey.

230. Diciembre 23

ALCALDES ORDINARIOS. Se nombraron comisarios para cumplimentar al virrey sobre la próxima elección de alcaldes ordinarios.

COFRADÍA DEL APÓSTOL SANTIAGO. Augusto Quintela presenta una real cédula expedida en 1748, en la que el rey concede el permiso a los naturales de Galicia residentes en la ciudad para fundar una cofradía del apóstol Santiago con igualdad de prerrogativas que la de Galicia, para lo que tienen hecho ya un altar en la capilla de los terceros de San Francisco. La Ciudad acordó que se vuelva a firmar el testimonio del Cabildo del año 1747.

SANTUARIO DE GUADALUPE. Que pase al procurador general la petición de Nicolás Ruiz Machorro, para vender un sitio y la casilla fabricada en el santuario de Guadalupe.

HIDALGUÍA. Sobre la hidalguía de Ildfonso de Iniesta, se acordó que recurra a la Real Audiencia y vuelva luego a esta Ciudad.

231. Diciembre 26

PADRÓN DE LA CIUDAD. En vista de la urgencia de hacer el padrón para que el virrey pueda hacer las revistas, se acordó repartir entre los capitulares los rumbos para empadronar con los formularios de los padrones anteriores. Que se informe al mayordomo tesorero de la ciudad para que administre lo necesario. Que al concluir los padrones se pongan en el oficio de Cabildo.

**Fin del año de 1766**